
   1 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

ATA Nº 026/2019 
 
Aos vinte e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e dezenove, às 
dezenove horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em Sessão Ordinária, a 
Câmara Municipal de Roca Sales, com a presença dos Vereadores Paulo 
Germano Koste, como Presidente; Ivair Zanchetti, como Vice-Presidente; 
Luís Fernando Horst, como Secretário; Cleiton Telocken, Gilmar Dilkin, 
Gilvani Bronca, João Eugênio Zerwes, Nelson Antônio Vasconcelos 
Salvador e Rogério Engster. Verificado o número regimental, o Presidente, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Cumprimentou os 
colegas, as autoridades, os funcionários da Casa, a imprensa, o público presente 
e os internautas que acompanhavam a Sessão. De imediato, solicitou à Secretária 
para que fizesse a leitura da Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada 
para apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. 
Após, foi solicitada a leitura dos expedientes. EXPEDIENTE DO 
EXECUTIVO: Ofício nº 151/19, encaminhando reposta a requerimentos e 
indicações dos vereadores desta Casa. Ofício nº 153/19, encaminhando cópia das 
Leis Municipais números 1.810/19, sancionada em 01 de outubro de 2019, e 
1.811/19, sancionada em 09 de outubro de 2019. Ofício nº 154/19, 
encaminhando os Projetos de Leis números 043/19 e 044/19 para apreciação. 
Ofício nº 156/19, solicitando espaço na sessão da Câmara de Vereadores a ser 
realizada no dia 21 de outubro, para que o Chefe do Poder Executivo, possa 
prestar informações relacionadas a iluminação pública no 
Município. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Projeto de Lei número 
002/19, de autoria do Vereador Gilvani Bronca. Requerimento nº 046/2019, do 
Vereador Gilvani Bronca. Requerimento nº 047/2019, do Vereador Cleiton 
Telocken. Indicações números 024/2019 e 025/2019, ambas do Vereador João 
Eugênio Zerwes. EXPEDIENTE EXTERNO: O Sindicato dos Bancários de 
Guaporé e Região encaminha proposta de Moção de Apoio em defesa do 
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Banrisul público, contra a PEC nº 280/2019, que retira a necessidade de 
plebiscito para a venda do Banrisul, Corsan e Procergs. Assim, solicitam apoio à 
Campanha Estadual em Defesa do Banco Público e solicitam à Assembleia 
Legislativa do RS, que não aprove qualquer proposta de federalização, 
privatização, alienação ou encaminhamento a plebiscito para tanto, ou mesmo 
PEC dispensando plebiscito para venda do Banrisul ou Corsan. Os Servidores da 
Comarca de Encantado encaminham Moção de Apoio em solidariedade e apoio à 
decisão da maioria dos servidores do Judiciário gaúcho contra a aprovação do 
Projeto de Lei nº 93/2017, a qual extingue o cargo de 3.500 Oficiais Escreventes, 
que se encontra em votação na Assembleia Legislativa do Estado. Os servidores 
também reivindicam a aprovação do Projeto de Lei nº 218/2017, o qual prevê a 
reposição das perdas inflacionárias relativa ao ano de 2015 e outros reajustes, 
visando o respeito e a valorização da categoria. Lidos os expedientes, o 
Presidente, de imediato, remeteu o Projeto de Lei nº 002/19, de autoria do 
vereador Gilvani Bronca, que dispõe sobre a vedação para ocupar os Cargos de 
Secretário Municipal, Coordenador, Diretor, Assessor, ou qualquer outro cargo 
em comissão no âmbito do Poder Executivo, para a Comissão de Constituição e 
Justiça, para análise e parecer. Também, remeteu o Projeto de Lei nº 043/19, que 
altera a Lei nº 1.800/19, que autoriza o Poder Executivo a contratar operação de 
crédito junto a Caixa Econômica Federal, revoga a Lei nº 1.805/19, para a 
Comissão de Constituição e Justiça, atendendo o previsto no Regimento Interno. 
Após, consultou o Plenário sobre a possibilidade de apreciar e votar, de forma 
imediata, o Projeto de Lei nº 044/19. O Plenário aprovou a proposta. Assim, foi 
solicitada a leitura do Projeto de Lei nº 044/19, que instituiu o Turno Único junto 
a diversas Secretarias do Município de Roca Sales. O Projeto foi colocado para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovado por unanimidade. 
Concedida a palavra, o vereador Rogério disse que fiscalizará as Secretarias para 
que não haja horas-extras dos funcionários. Solicitada a palavra, o Presidente da 
Comissão de Constituição e Justiça comunicou, para fins de publicidade, que 
será realizada reunião pública da Comissão para análise dos projetos baixados, 
no dia 25 de outubro, às 16 horas. Dando andamento, o Presidente da Casa 
solicitou a leitura dos Requerimentos. Requerimento nº 046/19, do vereador 
Gilvani Bronca, para que invista na substituição das lâmpadas incandescentes e 
fluorescentes utilizadas na iluminação pública, por lâmpadas de LED, dentro do 
Município. Requerimento nº 047/19, do vereador Cleiton Telocken, solicitando a 
convocação da Secretária Municipal da Saúde, para comparecer à próxima 
Sessão Ordinária, dia 04 de novembro, a fim de esclarecer os programas que 
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estão sendo desenvolvidos na Secretaria da Saúde no corrente ano. Os autores 
das proposições apresentaram as razões dos seus pedidos. Após, os 
requerimentos foram colocados para apreciação e votação do Plenário, restando 
aprovados, por unanimidade. Prosseguindo, foi solicitada a leitura das 
indicações. Indicação nº 024/2019, do vereador João Eugênio Zerwes, para que 
sejam feitos reparos e colocação de material na estrada da Linha Garibaldi, 
especialmente nas proximidades da propriedade do Senhor Valdir Benini. 
Indicação nº 025/2019, do vereador João Eugênio Zerwes, para que seja feita a 
demarcação de uma vaga de estacionamento preferencial específico para idosos e 
portadores de deficiência, em frente às agências bancárias e Órgãos Públicos do 
Município. A seguir, o Presidente convidou o Prefeito Municipal, Senhor 
Amilton Fontana, atendendo o Ofício nº 156/19, o qual solicitava espaço na 
sessão da Câmara de Vereadores. O Senhor Prefeito prestou informações sobre a 
substituição da iluminação pública no perímetro urbano de Roca Sales. 
Esclareceu que o Município foi contemplado por um programa, e realizou a 
contratação com uma empresa terceirizada para fazer a troca das lâmpadas 
fluorescentes por lâmpadas de LED. Ainda, disse que a iluminação irá melhorar 
e o Município terá uma economia de aproximadamente 74%. Os vereadores 
parabenizaram a Administração pela conquista, e destacaram a importância de, 
futuramente, ser realizada a troca também nas comunidades do interior de Roca 
Sales. O vereador Nelson, durante a manifestação do Senhor Prefeito Municipal, 
se manifestou dizendo que o requerimento proposto pelo colega Gilvani, teria 
sido apresentado tardiamente, uma vez que a troca de iluminação pública na zona 
urbana já havia sido projetada. Ao final, o Senhor Amilton disse que a intenção 
foi compartilhar essa conquista para conhecimento dos vereadores e da 
população, colocando-se à disposição de todos e agradecendo o 
espaço. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Gilvani Bronca, 
devidamente inscrito, disse que, apesar dos muitos incentivos que o Poder 
Público oferece, o setor primário sofreu muitas mudanças ao longo dos anos. 
Referiu que, mesmo sendo o Município que mais possui extensão territorial no 
Vale do Taquari, Roca Sales possui somente 30% da sua área rural cultivada. Por 
isso, com o objetivo de serem estudados e acompanhados os programas 
existentes aos produtores rurais, importante seria a criação de uma frente 
parlamentar em parceria com a EMATER e Secretaria Municipal da Agricultura. 
Os vereadores apresentaram apoio e sugestões às colocações do colega Gilvani. 
O Vereador João Eugênio Zerwes, devidamente inscrito, reforçou suas 
indicações protocoladas nesta sessão e na sessão anterior. Ainda, solicitou à 
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Administração Municipal que fossem feitos reparos no estacionamento ao lado 
da antiga escola, localizada na Linha Garibaldi. Corroborou as palavras do 
colega Gilvani, para que a Administração atente ao pequeno agricultor e crie 
programas de incentivos no setor. Por fim, pediu ao Poder Executivo, agilidade 
na concessão do prédio desativado da Oi, e posterior instalação do sistema de 
vídeo-monitoramento. O Vereador Rogério Engster, devidamente inscrito, 
agradeceu à Diretoria do Projeto Luz do Amanhã, pela realização de mais uma 
edição da festa alusiva ao Dia da Criança, no último sábado, dia 19, 
parabenizando a equipe organizadora do belo evento. Outrossim, elencou 
algumas ações que desempenhou enquanto vereador, como a conquista da 
compra da área de terras para a construção da Escola Municipal Dom Pedro, a 
construção de uma unidade sanitária no Bairro Sete de Setembro, bem como a 
abertura da farmácia na referida unidade, agradecendo à Administração 
Municipal por atender seu pedido. Ainda, reiterou seu requerimento referente ao 
asfaltamento de uma rua no bairro Sete de Setembro, e, juntamente, fazer a 
calçada. Concedida a palavra, o vereador Nelson pediu aos colegas para 
apoiarem no desenvolvimento do Bairro Sete de Setembro, considerando o seu 
crescimento nos últimos anos. O Vereador Luís Fernando Horst, devidamente 
inscrito, solicitou aos integrantes da Comissão de Constituição e Justiça, para 
que analisem o Projeto de Lei nº 043/19 com a maior brevidade possível, o qual 
trata de uma alteração do financiamento com a CAIXA. Por outro lado, pediu 
que o Poder Executivo tomasse o devido cuidado em relação às ruas 
pavimentadas pelo programa Pavimentação Participativa, uma vez que em 
algumas ruas não há um bom nivelamento, o que acaba criando poças d’água em 
dias de chuva, e, inclusive, quando da colocação do asfalto, atentassem para as 
rampas de acesso para cadeirantes e deficientes físicos. Em relação à RS-129, 
sugeriu à Comissão Especial para se reunir e fazer um levantamento do 
andamento das obras. Ao final, solicitou que a Administração aguardasse a 
decisão sobre o valor originado no processo da Massa Falida Flama. Concluídas 
as manifestações, o Presidente colocou para apreciação e votação a proposta de 
Moção de Apoio à campanha do Sindicato dos Bancários de Guaporé e Região, 
em defesa ao Banrisul e Corsan Públicas. O Plenário aprovou a Moção por 
unanimidade. Da mesma forma, a Moção de Apoio aos servidores do Poder 
Judiciário da Comarca de Encantado, contra a aprovação do Projeto de Lei nº 
093/17, e a favor da aprovação do Projeto de Lei nº 218/17, foi colocada para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por unanimidade. Por fim, o 
Presidente agradeceu a presença de todos, convidando para participarem da 
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próxima Sessão Ordinária, no dia 28 de outubro, às 19 horas, no mesmo local. 
Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção de Deus, encerrada a 
Sessão. Sala das Sessões, 21 de outubro de 2019. Registre-se. Publique-se. 
 
 
Paulo Germano Koste  Ivair Zanchetti  Luís Fernando Horst 
Presidente   Vice-Presidente              Secretário 
 
 
 
Cleiton Telocken       Rogério Engster  Nelson A. Vasconcelos Salvador 
Vereador   Vereador              Vereador 
 
 
 
Gilmar Dilkin                        Gilvani Bronca  João Eugênio Zerwes  
Vereador    Vereador   Vereador 


